
致各位老标出借人的一封信

尊敬的各位老标出借人：

提起笔来写这封信，我思考了好久，我有好多的话要说，但是我

是诉苦、哭泣还是坚强？我又觉得无从说起。在此首先，非常抱歉，

这段时间因为现金流压力的原因，使您的资金不能按期收回，给您造

成了焦虑、不安，我感到非常的抱歉。这段时间里，有很多出借人也

通过各种方式对我质疑、谩骂、指责，我非常理解大家的心情，也能

理解您做出的这些举动。也有一些出借人本着解决问题的态度，给予

我们很多的理解和建议，在此我非常真诚的感谢你们！自从没有按期

代偿导致很多老标逾期后，我也陷入了巨大的压力中，毕竟每天被人

质疑和指责甚至谩骂感觉是非常非常难受和痛苦的。但是，事已至此，

我只能拼尽全力的去面对、去解决。然后，我也在此感谢出借人过去

几年对我以及我的团队的信任和支持，谢谢你们！

我在金融行业摸爬滚打了一辈子，为中小企业做了 20 多年的担

保服务，之前是做银行担保，但后来银行对中小企业的贷款越来越难，

所以 2012 年我创办了合拍在线平台。我对合拍在线倾注了很多的心

血，众所周知，互联网行业是一个烧钱的行业，平台维护成本高、宣

传投入大、行业员工工资高，但是成立之初我就始终秉承着要把合拍

在线建成一个合法合规的平台的初心，我没有像其它平台随便买一套

软件，而是花了重金成立自己的技术团队开发系统，甚至愿意花几百

万为合拍买一个域名与商标。合拍在线是中国最早成立的一批互金平

台，但是为了稳健运营发展，我不急于将成交量做大，很多迟于合拍



在线成立的互联网金融平台公司成交量早就已超过合拍在线，因为我

求的不是数据，我求的是稳健运营、是良性运作！

但是，由于政策的突变，互金平台的借款额变为“个人 20 万，

企业 100 万”的限额，而我们合作的传统担保公司所做的业务都是中

小企业的大额担保业务，业务团队和客户资源决定短期内不可能转型

做小额客户业务，更不能在规定期限内做到 P2P 平台政策规定的限额，

再加上现在实体经济不好，中小企业的风险也很大，所以我只能被迫

将平台的股权转让。

我一直把合拍在线当作自己从小养大的女儿，想为她寻找一个好

婆家，所以在股权转让的过程中，我们通过中介、中间人的介绍，有

很多家公司都看中了合拍在线平台愿意收购，甚至有的出价要比中海

外高，但我最终选择了中海外。主要是因为首先，中海外是国企，全

国各地有许多大的项目，这个各大公众新闻也都可以看到，而且收购

了上市公司漯河银鸽和泰豪科技，财务报表的现金流也十分充足，评

级机构对他的评级也很高，说明它是有能力的交易对手，在目前国进

民退的形势下，国企确实要比民企更有实力；其次，在收购的过程中，

中海外的专业和重视程度是远远高于其他买家的，中海外聘请了专业

的律师事务所和会计师事务所对合拍在线进行了详细的尽调，对合拍

在线尽调的仔细程度、关注的广度非常的专业；再次，在收购合拍的

过程后，他们想要把合拍在线在香港上市，因此他们关注的不是合拍

的交易能力，而是老股东对存量业务的偿还，因此，股权款的支付主

要与老股东存量业务的下降挂钩，新增业务支付的股权款反而只占其



中的一小部分；最后，为了防止我将原合拍员工挖走重新成立新的平

台，中海外要求接收平台以及所有他们筛选后的员工，有一些中海外

认为需要优化的人员也是我按劳动法支付了补偿金离开公司的。上面

所有的这些让我相信，中海外收购平台是想好好的运作平台，从而把

平台做成香港的上市公司。所以我最终拒绝了其他的收购方，选择了

中海外作为收购方。为了明确双方的权利义务，我们签署了一系列的

法律文件，明确了“老标由老股东承担，新标由新股东承担”的原则。

（所有签署的法律文件我们均已提交至金融办和经侦）

但是，现股东在运营合拍大半年后，在我存量业务下降又需要支

付股权转让款时突然不向我支付任何股权转让款，更过分的是单方面

声明不对合拍在线承担任何责任，将所有的责任推到一个失联的由中

海外聘用及授权的自然人常浩然身上，对此我坚决不认可！首先，合

拍在线平台转让所有的协议、法律文件、确认函都是由中海外 100%

控股的孙公司恒泰能源签署的，而且有恒泰能源的法定代表人亲笔签

名；其次，合拍在线平台是转让给了国企而不是个人，跑的了和尚跑

不了庙，某个人失联根本不影响股东承担责任；再次，所有经营合拍

在线平台的人员都是由恒泰能源授权并有法定代表人签字，并且明确

表示为其授权的人承担连带责任，现在却矢口否认；最后，有效的法

律文件对新老标的义务约定的明明确确，没有任何争议。所有的东西

白纸黑字，盖章签名均是真实，这是不争的事实。难道国企的公章和

法定代表人签字，就那么的随意吗？难道国企的财务账户如此混乱，

可以随便用来用去吗？在当前的法治环境下，真的可以把责任义务想



甩就甩吗？

现在，好好的一个平台，被现股东搞成这个样子，我多年的心血

也毁于一旦！但我始终相信，在法制逐渐健全的中国社会，任何人应

该承担的义务始终要承担的。对于我来说，老标的还款由我方来负责，

这是道义和协议约定的，我绝对不会逃避。

很多人质疑我们还款的意愿和诚意，说我们故意不还款、拖延时

间、要跑路等等，我对这些质疑的声音也很能理解，毕竟您可能远在

他地，毕竟您听到的是已经传了好几个版本的话，基于每个人不同的

理解和立场，很多表象和不实的信息导致您产生出这些猜测。但是，

我们对还款代偿的意愿和诚意是确实的，是坚定不移的。今年以来，

我们努力在下降老标存量业务，截止到 8 月份，我们将中兰德小贷、

广东中兰德、北京中科智等公司转让，就是为了能够回收现金流，早

日代偿给出借人；甚至为了能够早日获取现金流，我们把价值 1.05

亿的债权，以五折的价格便宜出售。为了节省开支，我将公司进行了

大量裁员，其中有很多是跟了我十多年陪我经历过风雨的高管，我只

留清收岗位，只为能清收回款履行责任。我将工作了十几年的联合广

场一整层两千多平米的办公场地挂牌出售，在售出之前先行出租，而

我们现在租在挤在一个小办公室办公，就是为了能够省一些费用代偿

各位老标出借人，同时在小办公室留有团队为出借人接待解答等，也

为了向大家表明我不甩锅、不跑路的坚定态度。

对于我个人来讲，我也不会主观上故意拖延或者不代偿。因为首

先，既然应还的代偿款迟早要还，我们肯定希望能够早日归还，谁也



不想在指责中做毫无必要和无意义的拖延；其次，我干了一辈子的金

融，经历了很多风浪，很多困难和坎坷，尤其在我们运营合拍期间，

再苦再难也没有让出借人的利益受到一分钱的损失！现在我已年近花

甲，试问谁想在余生拖欠老百姓的钱而背负骂名？试问在一个诚信的

年代，谁想成为一个失信的人？试问谁想在有生之年连累父母妻儿？

最后，在今年年初，老标的存量业务也有 10.36 亿元，有人质疑我联

合诈骗，我在平台转让时没有想跑路和一走了之，现在辛辛苦苦的把

老的存量业务下降到 1.68 亿元，更加不会也没有必要跑路。即使是

事情发生后，我知道会受到冲击，但我还是将办公场所从联合广场

14楼搬到联合广场 21 楼，并成立了老标出借人权益保护小组与各位

出借人沟通，目前也建了老标出借人的微信群，在事情有进展时我也

希望能够及时告知大家。按照合同，我也是受害者之一，我还有 2.05

亿股权款没有收到，在没有收到款项的前提下，我也向所有的老标出

借人以及金融办和经侦表明我愿意承担老标的担保责任。我不会跑路，

我会积极面对！

所以，我再次郑重承诺：应该支付的代偿款，我会想尽一切办法

归还，让大家的资金最终不会受损。但是现在，我们的担保公司真的

是非常的艰难。很多人都误以为我们从事的行业是个暴利行业，在过

去赚取了很多的利润。但真实的情况是：民间金融是个风险极高的行

业。我们在运营合拍期间，主要是通过赚取担保费、咨询服务费等来

获取利润，但是一旦借款标的发生风险，我们将会 100%全额代偿，

尤其是目前的经济形势下，代偿率居高不下。我们历年总共代偿了十



几亿元，仅仅今年，存量业务由 10.36 亿元下降到 1.68亿元，在近年

经济形势不好的情况下，下降业务其中绝大部分也是由我们代偿的，

代偿压力巨大，我们在存量业务还有 1.8亿的时候打算以剩下的股权

应收款 2.05 亿来下降我们的资产，但现股东未履行其义务，2.05 亿

现在无望收回，但这是我们与现股东的纠纷或官司问题，我们作为担

保公司，仍然承诺会积极催收和处置我们资产来履行我们担保业务的

担保责任。

由于我们主要做的是中小企业的融资，在现在的经济形势下，代

偿后去追偿非常的艰难。尤其是合拍平台出事后，很多欠我们钱的人，

故意拖延不还。法院现在也停止了对 P2P追偿的立案，仅福田法院一

家就有我们担保公司代偿后的 800 多个诉讼案件。我们一方面想尽办

法代偿，但是代偿以后却不能及时追偿，内外交困之下，导致了我们

的现金流非常的紧张。当然，这段时间来，我们也已经转变了催收和

处置资产的思路，以快速变现和回款为主要的目的。我也正在走访欠

我钱的债务人，亲自去催收第一线，力求早日回款。

另外，金贵银业项目本承诺统一展期至 11 月 15日还款的方案，

现在由于还未融资到款项，他们提出了分期还款的方案，我们也做了

大量的努力，但实在是我们无法掌控的；北京区域有些债权我们打折

卖了，以期能尽快回笼现金流，但目前对方资金紧张，还未及时支付；

河北中科智清算工作我们开了董事会，但国企工作效率低下，导致清

算工作延迟；联合广场写字楼售卖回款的情况，在现在整体经济情况

都不好的情况下，我司打折卖也卖不动，如果继续打折由于有银行抵



押贷款，打折多了出借人在还清银行抵押贷款后仍拿不到钱。因此，

我们需要时间。

在合拍线上目前金贵项目以及北京债权还未及时回款的情况下，

我司也提出了兑付方案，目前已向金融办以及经侦递交兑付请示方案。

中海外 100%控股的孙公司恒泰能源授权的常浩然进行收购，现在单

方面中止合同，使我成为了对方合同诈骗的受害人；中海外现在对此

甩锅，也使我身陷此时境地，目前我已被做取保候审，千万次我在想

放弃，我干脆等着和中海外打官司把剩下的股权款要回来我再还我担

保的业务；千万次我在想，活了大半辈子，花甲之年作为儿子、父亲

和丈夫，因此事家人也承受无辜的谩骂和指责；千万次我在想，干了

一辈子的行业，一着不慎满盘皆输，裁了把青春奉献给公司的那么多

员工；千万次我在想，一辈子的信用可能因为一次担保未及时代偿就

会列入了黑名单，一辈子的荣誉也会因为一次错误的决定陷入万劫不

复的境地。但是冷水浇头，思绪万千，我还是要勇于面对，我还是要

坚持、努力保证老标出借人的本金安全。

困难是存在的，但这些困难也是暂时的，最终肯定会过去的，事

情最终会有一个良性的结果，大家的利益也会得到保障。因此，我真

诚的希望各位老标的出借人：

1.给予我们理解，给予我们必要的时间去清收回款，甚至有余力

的话可以提供必要的帮助，比如在各地区能够协同催收、比如有司法

资源和社会资源能够借用（当然，可以适当的支付一些费用），所有

的一切，都为了我们的共同目标：早日回款。



2.给与我们多些理解，希望能听到一些有利于事情解决的方案、

建议甚至是批评。由于老标人数众多，我们建立了老标出借人的微信

群，我们的相关方案正在论证中，未来几天之内会把相关方案拿出来，

以期充分保护大家的利益。

我从事担保行业这么多年，从没有欠过普通老百姓的钱，之前不

会，现在也不会。这次危机，对于各位，也对于我自己，都是一个坎。

但是，阳光总在风雨后，于你于我都一样。这个坎，相信最终都会迈

过。

谢谢大家理解，最后再次致以我诚恳的歉意！

张锴雍

2018年 11 月 27日于深圳


